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Qui perd gagne ! Qui gagne perd ! 
 

Nous pouvons ainsi exprimer le paradoxe de la vie de foi qui consiste à tout miser pour la vie 
éternelle en restant détaché des gloires et  intérêts de ce monde. 

Lorsque Jésus commence à annoncer à ses disciples sa passion, sa mort et sa résurrection, la 
chair et le sang vont faire parler Pierre pour dire à Jésus que Jamais cela ne lui arrivera. En effet, 
Jésus est conscient, bien plus que Pierre que la volonté de son père s’accomplira par sa souffrance 
et sa mort et cela lui impose un fardeau particulier. Bien qu’il soit le Fils de Dieu, il est pleinement 
homme. Et en tant qu’homme, comme nous, il est soumis à la douloureuse crainte de la souffrance 
et de la mort. Ainsi dans les paroles de Pierre, Jésus entend la tentation de prendre le chemin facile 
et de renier la volonté de son père. On comprend alors la dureté de réponse de Jésus à Pierre : 
« Passe derrière moi, Satan! 

Toutefois, il faut le reconnaître, les sentiments de Pierre, qui aime son maître et pense aux 
espoirs qu’il a fondés sur lui, sont bien naturels. En réalité, les apôtres sont encore pleins d’illusions 
et d’erreurs sur la nature du royaume dont leur parle le Christ, sur sa mission et sur leur propre 
mission. Pour nous aussi, il est parfois difficile de comprendre les plans de Dieu quand il s’agit 
d’admettre certaines vérités, certaines exigences évangéliques, surtout quand il s’agit de la 
souffrance et de la mort. Jésus nous dit de marcher à sa suite, de perdre notre vie afin de la sauver. 
Quand vient l’heure de faire face à la réalité de la croix, nous sommes confrontés à la même tentation 
que celle devant laquelle les paroles de Pierre placent Jésus. Instinctivement, nous nous révoltons 
contre la douleur et la souffrance. Si nous sommes tentés de tourner le dos à notre conscience alors 
qu’elle nous indique clairement la volonté de Dieu, nous devons, comme Jésus, rejeter les 
suggestions de l’ennemi. Il nous faut marcher fermement à la suite de Jésus, prendre notre croix et 
ainsi sauver notre vie. 

 
Seigneur, donne-moi le courage pour vivre pleinement ma foi. Amen 

 
Abbé Yves-Marie Adéifè. 

 

 
 


